



## LOS NIÑOS EMPAREDADOS, EN LA EX-HACIENDA "EL CAMICHÍN"



### LEYENDA URBANA EN ZACOALCO DE TORRES.

Cuenta la leyenda de Zacoalco que en los años 40's (1940), en la Ex-hacienda del Camichín existió una escuela normal para señoritas, la cual se dedicaba a preparar a las jovencitas para maestras del magisterio y así mandarlas a diferentes comunidades del municipio a dar clases, la escuela en mención, tiene su propia historia muy interesante, resulta que en el estado de Colima ésta escuela ya operaba como escuela para señoritas, curiosamente también en Colima igual que en Zacoalco su ubicación era en una Ex hacienda; en esa época Fernando Basulto, era Senador y a través de sus gestiones personales, logró traerse la escuela para Zacoalco a la Ex- hacienda del Camichín. En Zacoalco, funcionó por varios años como Escuela normal para señoritas, luego en el año de 1944, por contrariedades políticas en Zacoalco, el mismo Fernando la cambio a su tierra Natal Tuxcueca; en Tuxcueca tampoco encontró alojo favorable, debido a que se imponía el mismo problema político que ocurría en Zacoalco, y peor tantito, porque allá dicen que dijo un politico Jose sosa, que ellos no querían escuelas, porque en Tuxcueca "no había burros" y los que sabían del problema de Zacoalco, comentaban que ellos no iban a albergar un burdel, para el líder político Don Fernando. Entonces, sucedió que en la Secretaria de Educación Jalisco, se hicieron gestiones para re ubicar la "Normal para Señoritas", encontrándole la solución de la siguiente manera; primero que ya no sería Normal para señoritas únicamente, que desde hoy en adelante también sería Normal para jóvenes y que su nueva ubicación sería en el pueblo de Atequiza, Jalisco y es allí donde hasta la fecha se encuentra ésta famosa y controversial Escuela Normal, discordia de la política, y quien sabe, cuántas cosas mas porque hasta la fecha se le han adjudicado un sin fin de relatos algunos ciertos y otros solamente MITICOS como es el que contaremos a continuación.

Aclarando que Hasta aqui si es parte de la historia

El siguiente es el "mito"

según los vecinos de Zacoalco cuentan que en la cabecera Municipal vivía un Cacique y líder político a quien le gustaba demasiado las mujeres, tenía algo así, como una enfermedad o vicio por ellas, y era muy común, ver al líder político acudir a la Ex hacienda para sacar a una o más señoritas como edecanes, para que lo acompañaran en los eventos políticos que se llevaban a cabo en la región de Zacoalco, también cuando venía algún político importante o que el líder político iba a visitarlos, se llevaba las señoritas que se ocupaban, lógicamente que se llevaba las muchachas más bonitas y "las



más aventadas" que le agradaban y las usaba como ya dijimos, como "edecanes", de manera que, en todos sus eventos políticos, sociales, u oficiales se lucía, porque "dicen" los de Zacoalco, que hasta con los amigos del líder, ellas tenían que ser amables.

Al líder político se le facilitaban todas estas arengas, ya que sus dos hermanas eran las encargadas de "La Escuela Normal para Señoritas", también dicen los mismos vecinos de Zacoalco, que el líder político, tenía una habitación dentro de la Hacienda El Camichín, habilitada por sus hermanas.

Pues bien, la escuela desapareció de la Hacienda, y la hacienda quedó abandonada por completo; con el transcurso de los años, por las inclemencias del tiempo los muros, bardas, y techos empezaron a desmoronarse poco a poco y fue tanto el asombro de los vecinos de Zacoalco al descubrir que entre las paredes de la hacienda que se desmoronaban, empezaron a salir por todas partes, lo que ellos consideraban ser fetos o restos humanos, así como de niños.

La gente empezó a deducir, que estos niños eran los hijos de aquel líder político que gobernó Zacoalco por muchos años y de las muchachas de "La Escuela Normal para Señoritas", que cuando salían embarazadas, luego las hacían abortar en la hacienda y para no crear problemas entre la gente, el gobierno, los padres de las señoritas y la Secretaria de Educación Pública, entonces dicen que enterraban los fetos, en las paredes de la "Ex-Hacienda El Camichín", también conocida como: "Escuela Normal Para Señoritas"

**Fuente : <https://www.facebook.com/zacoalcoysucultura>**

